
 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; QUE LA CORTE REVISE CONTEO DE VOTOS PARA AVALAR LEY ELÉCTRICA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sugirió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación revisar el conteo de votos con los que se 

avaló la constitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica e ironizó: dijo que, si es necesario, se enseñe al ministro presidente, Arturo 

Zaldívar, a leer, escribir y contar. Con todo respeto al ministro Zaldívar hay que llevarlo a leer escribir y sumar. El 7 de abril pasado, los 

ministros Alfredo Gutiérrez, Juan Luis González, Luis María Aguilar, Jorge Pardo, Norma Piña, Margarita Ríos Farjat, Javier Laynez y 

Alberto Pérez Dayán, consideraron inconstitucionales dos aspectos relevantes de la LIE: el del artículo 4, fracción VI, que señala un modelo 

de costos unitarios y da prioridad a contratos que solo la Comisión Federal de Electricidad tiene capacidad de concretar y el artículo 26, que 

establece priorizar el despacho de energía generada por centrales de la CFE. Pese a que fueron ocho los ministros que respaldaron la acción 

de inconstitucionalidad, solo se contaron siete. Al respecto, el presidente López Obrador dijo que esto es muestra de que sus adversarios 

están molestos. Lopez Obrador, dijo que el ministro Juan Luis González Alcantara votó primero por la inconstitucionalidad, en lo relacionado 

con hidroeléctricas, pero su voto por la constitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica fue a favor.  

 

SENADO DE LA REPUBLICA; APRUEBA LA REFORMA A LA LEY MINERA DE LÓPEZ OBRADOR 

 

Con 87 votos a favor, 20 en contra y 16 abstenciones, el Senado de la República aprobó en lo general y los artículos no reservados del 

dictamen que reforma la Ley Minera referente a la exploración y explotación del litio. El Senado recibió para su análisis, discusión y votación, el 

texto de la reforma a la Ley Minera que nacionaliza el litio, horas después de su aprobación en la Cámara de Diputados. La reforma sobre el 

litio, propuesta por el presidente López Obrador, declara de utilidad pública la exploración, explotación y aprovechamiento del litio. Además, 

busca que no haya concesiones ni contratos para la explotación del litio y establece que esta es solo responsabilidad del Estado, que creará un 

organismo descentralizado para tal fin. López Obrador aseguró que su Gobierno desarrollará tecnología para explotar el litio tras la reforma 

que ordena que el mineral sea exclusivo del Estado y prohíbe la participación de extranjeros.  
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SENADOR RICARDO MONREAL; INAUGURA EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA, “ZACATECAS TIERRA DE ARTISTAS” 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, inauguró la exposición fotográfica “Zacatecas tierra de artistas”, destacó que esta exposicion, revela la 

magia de un territorio que posee infinidad de experiencias, pues combina los espectaculares paisajes naturales y la diversidad que posee el 

estado. Monreal Ávila señalo que le resulta significativo, como zacatecano, que el Paseo de la Reforma se colme con este tipo de expresiones 

fotográficas, ya que les permitirán a quienes transiten por la avenida conocer las bellezas de Zacatecas. Con esta exposición, nuestros 

paisanos perpetuamente buscan la conservación y el enaltecimiento de las tradiciones de dicha entidad. Expresó que los fotógrafos 

participantes cumplen enteramente su cometido, pues combinan los espectaculares paisajes naturales y la diversidad que posee el estado, con 

la emotividad de zacatecanos y zacatecanas, quienes abrillantan nuestra tierra y reflejan en gran medida la identidad de un pueblo próspero, 

trabajador y que ha sabido convertirse en referente a nivel global. Puntualizó que esta muestra representa un esfuerzo emblemático de 

estrecha colaboración entre colectivos de la sociedad civil, el Gobierno de Zacatecas y el Senado de la República. El poeta y artista plástico, 

Juan José Macías, manifestó que los 22 artistas zacatecanos, que plasman su trabajo en esta exposición, creen que el arte y el conocimiento 

son el negativo del ruido informático, y la música callada que nos reconcilia con la empatía de hermanarnos con el otro.  Pues el arte y el 

descanso, cobra una gran importancia, ya que es el espacio donde escapamos del agobiador ruido informático y de la liquidez desbordada de 

sumarios e índices que nos alejan cada vez más del conocimiento y la verdad.  

 

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; HOMENAJE A ROSARIO IBARRA DE PIEDRA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, dio a conocer que el pasado 23 de octubre de 2019, el Senado de la República 

entregó la Medalla Belisario Domínguez 2019 a la activista política, luchadora social, fundadora del Comité “¡Eureka!” organización de madres 

y familiares de desparecidos y defensora de los derechos humanos, Rosario Ibarra de Piedra, quien falleció el 16 de abril de 2022.  Para 

reconocer sus aportaciones en pro de la defensa de los derechos humanos, así como su trayectoria como legisladora, el Pleno del Senado de 

la República guardó un minuto de silencio y rindió un homenaje en memoria de la activista. Olga Sánchez Cordero, señaló que la partida de 

Ibarra de Piedra nos da la oportunidad de honrar a una mujer excepcional trabajando por las causas y por su causa de vida por la lucha por 

todas las personas desaparecidas.  

DIPUTADO IGNACIO MIER; PIDE A LA GENTE EXPRESE CON SERENIDAD SU DISGUSTO A QUIENES VOTARON EN CONTRA DE LA 

REFORMA ELÉCTRICA 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, llamó a las y los mexicanos a no hacer uso de la violencia para 

manifestar su desacuerdo frente a los resultados de la votación de la reforma eléctrica. El exhorto se dio en el contexto de las denuncias 

expresadas por diputados de oposición, quienes han señalado haber sufrido de intimidaciones, como resultado de una supuesta campaña de 

odio del que son víctimas. El diputado Mier Velazco puntualizó que Morena siempre ha sido un movimiento pacífico, sin embargo, la población 

no está de acuerdo con la postura de los diputados de oposición y es así como se expresa. “Debe haber un sentimiento de molestia, pero no 

creo que deba ser a través de la violencia, como se exprese el pueblo”. Mier Velazco, llamó a todos a serenarse, no obstante, sostuvo que la 

oposición debe asumir la responsabilidad y consecuencias de la elección que cada uno tomó, en relación a la reforma eléctrica. Asimismo 

recordó que 8 de cada 10 mexicanos estaban a favor de esta reforma, es natural que exista una emoción social frente a lo que sucedió. 

Finalmente, el líder parlamentario indicó que si hubo valentía para emitir el voto por parte de los diputados de oposición, también debe haberla 

para dar cuenta a los electores sobre su voto. 
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DIPUTADO LEONEL GODOY; MORENA DESTACO LA IMPORTANCIA DE APROBAR REFORMA A LEY MINERA 

 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) destacó la importancia de aprobar reforma a la Ley Minera en materia de litio, ya que es 

necesario establecer la rectoría del Estado sobre la explotación de los recursos naturales que se encuentran en el subsuelo. Al posicionar la 

postura de Morena al proyecto de decreto que reforma y adiciona diversos preceptos de la Ley Minera, afirmó que el trámite legislativo que se 

le dio a la es perfectamente legal y constitucional. Recordó que, durante el sexenio de Felipe Calderón, se dispensaron los trámites 

legislativos a dos iniciativas presidenciales, y en el de Enrique Peña Nieto a tres. Aprobamos la iniciativa del presidente López Obrador, 

porque tiene congruencia con su proyecto de un sistema eléctrico nacional que tenga la rectoría del Estado. Asimismo, consideró históricas las 

discusiones sobre la reforma eléctrica, así como la reforma a la Ley Minera. El Estado es el que debe de conducir todo lo que se refiere a los 

bienes naturales o a los recursos naturales que se encuentran en el subsuelo. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; CONVENIOS PARA LA PRODUCCIÓN DE VACUNAS Y MEDICAMENTOS EN MÉXICO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, informó sobre los convenios con India para producir vacunas y 

medicamentos en México, como lo instruyó el presidente Andres Manuel Lopez Obrador. El canciller señaló que están  trabajando 

principalmente con varias instituciones de la India para la producción en México de vacunas, ya no solo de COVID-19, sino las que nos ha 

señalado la Secretaría de Salud, por ejemplo, papiloma humano y otras vacunas. Las negociaciones sentarán las bases para fortalecer la 

producción nacional de los siguientes diez años: Dijo que este es un acuerdo que implicará inversiones y convenios de 2022 hasta 2032. 

Resaltó la apertura de un Consulado en Mumbai (Bombay), que es donde está la sede de la mayor parte de las instituciones a que me estoy 

refiriendo, son ocho instituciones y empresas de la India. Por parte de México están participando Birmex, Cofepris y, por supuesto, la 

Secretaría de Salud. Finalmente, el secretario Ebrard explicó que la Secretaría de Relaciones Exteriores tiene una mesa establecida para 

apoyar la adquisición de medicamentos de la Secretaría de Salud con 18 naciones del mundo. Señalo que el Gobierno de México, a través de 

la Secretaría de Relaciones Exteriores, impulsa una política exterior a favor de la salud de la población mexicana y reafirma su compromiso de 

contribuir al acceso universal, oportuno y equitativo a vacunas y medicamentos. 

  

DRA. MARÍA ELENA ÁLVAREZ-BUYLLA Y EL MTRO. ZOÉ ROBLEDO; CONACYT Y EL IMSS FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN 

PARA DESARROLLAR INVESTIGACIÓN CLÍNICA Y TECNOLOGÍA BIOMÉDICA 

 

La Dra. María Elena Álvarez-Buylla Roces, directora general del Conacyt y el Mtro. Zoé Robledo, director general del IMSS, encabezaron la 

firma de un convenio de colaboración para seguir impulsando la investigación científica en salud, con énfasis en las enfermedades con mayor 

prevalencia en México. El convenio de colaboración busca fortalecer la soberanía científica y tecnológica del país en materia de salud, para el 

beneficio del pueblo de México. El acuerdo contempla acciones interinstitucionales orientadas al cumplimiento de tres objetivos prioritarios, en 

donde se establece que el Conacyt seguirá apoyando proyectos de investigación básica y clínica que favorezcan el entendimiento y atención 

de las enfermedades con mayor prevalencia en México, como son las crónico-degenerativas o cardiovasculares. También se impulsará el 

desarrollo de vacunas, fármacos, biofármacos y dispositivos médicos de fabricación nacional. El Conacyt coadyuvará en la transferencia y 

escalamiento tecnológicos de los dispositivos médicos que se desarrollen en los centros de investigación del Instituto Mexicano del Seguro 

Social. La Dra. María Elena Álvarez-Buylla Roces dijo que el convenio Conacyt-IMSS sella la unión de capacidades entre dos grandes 

instituciones públicas para juntos contribuir en el establecimiento de un México más justo y sano, donde estén unidos el quehacer científico y el 

cuidado de la salud. El Mtro. Zoé Robledo destacó que con la articulación entre ambas instituciones se avanza en el camino para restituir al 

Estado mexicano la soberanía científica y la rectoría en materia de salud. Asistieron: La Dra. María Elena Álvarez-Buylla Roces, directora 

general del Conacyt, y el Mtro. Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social; el Mtro. Borsalino González Andrade, 

director de Administración del IMSS, y la Dra. Célida Duque Molina, directora de Prestaciones Médicas del IMSS; la Dra. Aideé Orozco 

Hernández, directora adjunta de Desarrollo Tecnológico, Vinculación e Innovación del Conacyt, y el Mtro. Andrés Triana Moreno, encargado 

de despacho de la Dirección Adjunta de Desarrollo Científico, el Dr. Víctor Hugo Borja, titular de la Unidad de Educación e Investigación del 

IMSS; el Dr. Eduardo Ferat Osorio, jefe de la División de Investigación en Salud Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo 

XXI; la Dra. Laura Cecilia Bonifaz Alfonzo, coordinadora de Investigación Científica del IMSS y el Ing. Ricardo Ballesteros Gutiérrez, 

director general de Dydetec. 
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SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; FIJO LA POSICIÓN DEL GPPRD SOBRE LA LEY MINERA; FIGURA Y TRAYECTORIA DE ROSARIO 

IBARRA 

 

El Senador Juan Manuel Fócil Pérez, fijo la posición del GPPRD sobre la Ley Minera. Señalo que para el Grupo Parlamentario del PRD las 

luchas por la nacionalización y disfrutede los bienes naturales por parte de las y los mexicanos es una de las luchas que han guiado a este 

partido durante toda su historia. En este marco el tema de litio tampoco ha sido desconocido para el PRD, prueba de ello es que desde el 2019 

presentamos en este Senado de la República una iniciativa para el manejo seguro y responsable de las baterías de litio, la cual debemos 

mencionarlo se encuentra aún pendiente de su dictaminación. Indico que es necesario repensar lo que quieren hacer con el litio, hoy 

necesitamos más exploración y desarrollo de tecnología y no desarrollo de burocracia o de instituciones que queden en el anecdotario, que 

queden nada más en la memoria de los mexicanos como algo que aconteció en 1970 con la empresa URAMEX, cuando con el uranio 

mexicano iban a ser maravillas y que por no contar con recursos desapareció esta empresa. La discusión debe versar no sobre la 

nacionalización, sino sobre el estudio de nuestro país de las propiedades y el uso responsable de este mineral, fortalecer los mecanismos de 

atención a emergencias en caso de contingencias por su explotación, porque puede ser dañino al medioambiente. Es indispensable que 

pongamos manos a la obra en el desarrollo tecnológico de uso y aprovechamiento de este mineral y de otros considerados estratégicos. De 

esta forma, el Grupo Parlamentariodel PRD está listo para el debate, para el trabajo en las mesas técnicas y en la construcción de un marco 

jurídico que sustenta el desarrollo nacional por medio de estos minerales, que se encuentran previstos en la Constitución. Que quede muy 

claro que el PRD no está en contra de proteger el litio, estamos a favor de que haya inversión pública y privada porque esto puede hacer que 

este material se utilice de manera más eficiente en nuestro país y no queremos que se vaya a crear una empresa como LITIOMEX. Por otra 

parte el senador Juan Manuel Fócil Pérez, en su intervención en el homenaje en memoria de la activista Rosario Ibarra de Piedra, reconoció 

que la partida de la activista reaviva el movimiento en pro de las personas desaparecidas que, por cierto, suman a más personas 

desaparecidas cada día y la deuda histórica que tiene el Estado para esclarecer los hechos y reparar el daño a las víctimas y a sus familias.  

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ; REFORMA A LA LEY MINERA CON ÁNIMOS DE REVANCHA  

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez coordinador del Grupo Parlamentario de MC, afirmó que la iniciativa de reforma a la Ley Minera en materia 

de litio que se aprobó, viene con ánimos de revancha, luego de que no se lograra aprobar la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. Consideró que la votación de la reforma eléctrica representó un punto de inflexión en la historia de esta Cámara de Diputados, 

que se venía comportando como oficialía de partes del Ejecutivo. Sobre una posible alianza con el bloque legislativo de “Va por México, 

integrado por PAN, PRI y PRD, Álvarez Máynez aseguró que MC tiene una personalidad propia y autónoma. Asimismo, dijo que no creen en 

una lógica de uniformidad, sí debe de haber reflejos democráticos, de división de Poderes, pero nunca en una lógica plana de automatización 

y, mucho menos, en la que no podamos expresar las cosas en las que pensamos diferente. Nosotros pensamos muy diferente a ese bloque y 

lo hemos manifestado en muchos temas. 

 

ANTÓNIO GUTERRES; PIDE A RUSIA Y UCRANIA HACER TREGUA DE CUATRO DÍAS POR PASCUA ORTODOXA 

 

El secretario general de la ONU, António Guterres, pidió a Rusia y Ucrania una tregua de cuatro días en sus combates coincidiendo con la 

Pascua ortodoxa, es decir, del jueves al domingo próximos. Esta tregua, coordinada con el Comité Internacional de la Cruz Roja, serviría para 

evacuar civiles y propiciar la entrada de ayuda humanitaria en las poblaciones más castigadas del este ucraniano, principalmente Mariupol, 

Jersón, Donetsk y Lugansk. Fuente. EFE 
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EMBAJADOR ADJUNTO DMITRY POLYANSKIY; LA GUERRA BENEFICIA A EEUU, A FABRICANTES DE ARMAS Y A LA OTAN 

 

El embajador adjunto de Rusia, Dmitry Polyanskiy, dijo ante el Consejo de Seguridad, que la guerra en Ucrania está beneficiando a Estados 

Unidos, que vende su gas a Europa; a los fabricantes de armas estadounidenses y a los países del flanco oriental de la OTAN, que está 

aprovechando para deshacerse de viejo armamento. Para el embajador, que intervenía en una nueva reunión del consejo dedicada a Ucrania, 

esta guerra está sirviendo a los países occidentales para librar una guerra por delegación, mientras que ustedes (occidentales) necesitan a los 

ucranianos como carne de cañón pero no se olvidan de sus intereses. Fuente EFE. 

 

JOE BIDEN; VIAJEROS DEBEN DECIDIR SI LLEVAN O NO MASCARILLA EN LOS AVIONES 

 

El presidente Joe Biden, consideró que los viajeros son quienes deben decidir si llevan o no mascarilla en aviones, trenes, autobuses y otras 

formas de transporte público. Las declaraciones de Joe Biden, que suponen un cambio respecto a la postura que había mantenido hasta 

ahora su Gobierno, se producen después de que una jueza de Florida dejara sin efecto la obligatoriedad del uso de mascarillas en el transporte 

público. Se le cuestiono al presidente Biden, si la gente debe seguir llevando mascarillas en los aviones para protegerse de la COVID-19, a lo 

que el mandatario respondió: "Eso depende de ellos".  El presidente rechazó aclarar si su Gobierno recurrirá la decisión de la magistrada de 

Florida y aseguró que no ha hablado todavía sobre el fallo con los gubernamentales Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades 

(CDC, en inglés), que determinan la política sanitaria del país a nivel federal. Fuente EFE. 
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